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Unité 18 Préfixes et suffixes 
                    Compréhension de l’écrit 

 
Reconnaître la catégorie des mots (nom ou verbe, adjectif ou adverbe) et connaître le sens des préfixes et des suffixes est très 
utile pour la méthodologie de lecture rapide. Cela évite dans la grande majorité des cas d’avoir recours au dictionnaire, 
facilitant ainsi le fil de la lecture. 

 

Savoir reconnaître la catégorie des mots : 
   – Adjectifs : -able, -al, -ar, –ful, -ic, -ical, -ish, -ive, -less, -ous 
   – Noms : -dom, -ing, -ity, -ness, -ship, -tion 
   – Adverbes : -ly 
   – Verbes : -ise (britannique)/-ize (américain), -en 
On peut ainsi « déshabiller » le mot jusqu’à sa racine et reconstruire le sens. 
Ex : Unforeseeable (adjectif) →unforesee (verbe) → un (privatif), fore (devant/avant) → see (verbe) → imprévisible 

 

Comprendre les préfixes qui donnent un sens négatif 
a-, de-, dis-, - in- (→ im devant l, m ou r), mis- (péjoratif), un-  

 

Quelques préfixes et suffixes utiles en médecine   

                 Préfixes Suffixes 

dys- -esis 

hyper- -itis 

hypo- -logy 

iso- -oma 

macro- -oscopy 

micro- -osis 

… … 
 

Prononciation des termes médicaux avec préfixes  
 

Verbes de deux syllabes avec des préfixes inséparables et séparables 
 Préfixes inséparables : pas accentués 

Ex. pre'pare, be'gin, per'mit. 

 Préfixes séparables : accentués, ainsi que la racine du mot. (Ces verbes portent ainsi deux accents). Ex. 'un'do, 
're'write, 'dis'prove, 'mis'read  

Le verbe ‘rewrite’ signifie ‘write again’ tandis que ‘require’ ou ‘remain’ n’ont de sens que s’ils sont compris globalement.  
 

Adjectifs à préfixes inséparables et séparables 
 Préfixes inséparables : pas accentué. 

Ex. pre'carious, pre'dominant, pres'criptive 
 Préfixes séparables : accentués, ainsi que la racine du mot. Ex. 'pre'clinical, 'pre'cancerous, 'pre'menstrual  

 

Noms construits avec le préfixe pro- : Un seul accent, sur le préfixe.  
Ex. 'prototype, 'protocol, 'protoplasm, 'protein, 'prolapse, 'prodrome, 'proton  
'product, 'problem, 'prospect, 'prodigy, 'prominence, 'prosecutor : dans ces mots courants le ‘o’ se prononce [Ο]  

 

Noms et adjectifs construits avec des préfixes de 2 syllabes : 
Les mots à préfixe de 2 syllabes comportent normalement une double accentuation, d’abord sur la première syllabe du 
préfixe ensuite sur la racine du mot auquel ils sont rattachés : 
               Ex. 'haemo'globin, 'hydro'cephalus, 'hyper'sensitive, 'hypo'thermia, 'inter'dental, 'intra'uterine, 'iso'metric,  
                     'micro-'organism, 'psycho'therapy, 'poly'dipsia  
 
 

Prononciation des termes médicaux avec suffixes  
 

Accentuation des suffixes grecs -oma, -itis, -osis, -esis : l'accent tombe sur la première voyelle du suffixe, c’est-à-dire sur 
l’avant-dernière syllabe du mot.  

Ex. carci'noma, bron'chitis, neu'rosis, diu'resis  
 

Accentuation des suffixes -ology, -ography, -opathy, -oscopy : l’accent tombe sur l’avant avant-dernière syllabe du mot. 
               Ex. physi'ology, radi'ography, reti'nopathy, en'doscopy  

 

Le suffixe –plasty est accentué Ex arthro'plasty 
 

L’accentuation des mots dérivés est influencée par les règles concernant les suffixes :  
physi'ologist devient physio'logical, lorsqu’on ajoute la terminaison ‘forte’ en –ic, (mais l’addition supplémentaire de la 
terminaison ‘neutre’ –al ne modifie pas l’accentuation du mot) : 
                Ex. psy'chology, psycho'logic, psycho'logical ; pho'tography, photo'graphic ; en'doscopy endo'scopic  
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